
李行建议台湾的青年导演借这

个机会在周边转转，合肥周边有不少

景点可以去看看，比如李鸿章故居，

比如三河，那里有诺贝尔奖得主杨振

宁的故居，可去那里找找感觉。

前金马奖执委会秘书长王清华

说，其实，文化也是有发言权的，在台

湾，华语的电影之前也一直都是在夹

缝中求生存，不过，《海角七号》出现

了，情况有所改变，主要是因为青年

导演群体的崛起。两岸三地的青年

导演应该联合起来，通过电影这个载

体，让中华文化在世界上崛起。

大陆的另外一位青年导演杜波

介绍，在内蒙古拍《蓝学校》时四处筹

钱才筹到40万，当地政府给了很大支

持，回来后跟学校商量说，这个作品

是我们作业，借学校的机器剪一下片

子。最后一天才参加电影金鸡奖的

评选，获得了两项提名。其实，很多

大陆的导演还是很有梦想的，但是没

有给青年导演一个成长的机制。

翟俊杰认为，青年是祖国的未来，

我们应该对青年导演进行支持。

台湾“电影教父”李行则认为，年

轻人拍电影不应该单单满足自己的

个人理想，应该考虑回收成本，这样

才会有下一次拍片的机会，还要考虑

到观众的满足。

康健民说，电影节其实应该是一个

良性的平台，要给这些小电影一个机

会，电影永远是年轻的艺术，电影工业

也应该从青年开始，一个青年导演成名

成腕真的不容易，大家都要扶持一把！

青年导演成名成腕不容易

去三河、李鸿章故居找找灵感

剧组 明天将要举行金鸡百花电影节重

中之重的活动——红毯仪式和颁奖典礼，参

加这两项活动的明星大腕将于今明两天抵达

合肥。另外，来电影节举行新片发布会的剧

组也将陆续抵达，其中就有今天随《密室之不

可靠岸》剧组来肥的苏有朋；明天随《第一大

总统》来肥的田亮、何明翰；明天随《午夜凶

梦》来举办推介会的钟欣桐（阿娇）、黄维德、

周显欣、吴建飞。

今天下午，提名奖颁奖典礼和获奖者与

媒体见面会将举行，由此推断，斩获各项提名

的明星也应该到场，最起码几个主要奖项的

获得者以及获得多项提名者应该到场，比如

《唐山大地震》剧组冯小刚、徐帆、张静初；《钢

的琴》剧组张猛、秦海璐、王千源等。

红地毯 那么，红地毯上有哪些明星

呢？此前记者采访陈嘉上导演得知，他将带

《四大名捕》剧组来红地毯，其主演为邓超、刘

亦菲、郑中基、黄秋生、江一燕、吴秀波、邓萃

雯、邹兆龙，你会遇见谁呢？拭目以待。同

时，老谋子也将带着他打造了2年多的《金陵

十三钗》剧组来红地毯，而且是带六名演员，

其中还有3位老外，“蝙蝠侠”贝尔是否也在

其中呢？

闭幕式 安徽电影界如此重要的盛事怎

么会少得了蒋雯丽呢，何况她的《我们天上

见》提名三项奖项，必定将成为明天颁奖礼关

注的焦点，而届时她的老公顾长卫，以及《最

爱》中的赵得意（郭富城饰）是否会如期现身？

成龙作为评委必将现身，据说他的儿子房祖名

也会来；刘德华也会来，虽然大家对他的新戏

《寒战》还不太熟悉，但是，难道他不能来做颁

奖嘉宾吗？

今、明两天抵达的明星
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两岸青年导演座谈会发声：

给青年导演一个机会
记者 樊立慧 吴笑文 孙婷/文

程兆/图

10月20日，合肥鹏远凯莱大酒店，一

个小小的会议室，20 多个关心电影的人，

有导演，有编剧，有制片人。七嘴八舌地

讨论，关于纪录片，关于青年导演的生存

空间，这样一场两岸青年导演座谈会显得

那么纯粹。有时候，偏偏是一些略显弱势

的电影节，才让青年人有了发声的机会。

2004年年度台湾本土电影的票房排行

榜上的第一名竟然是纪录片，《青春拉拉

队》的导演杨力洲表示：“这几年我一直在

做纪录片，我感觉这是我们的家庭相册，其

实也是一个社会的相册。《青春拉拉队》在

台湾上映时，我们的票房超过了新版《倩女

幽魂》。”

台湾著名导演朱延平认为，纪录片的

确是台湾的骄傲，屡屡打败了商业片，贵在

讲的故事很能打动我们的心。

台湾青年导演连奕琦此次在金鸡百花

电影节上参加台湾影展的影片是《命运化

妆师》，说的是一个尸体化妆师遭遇的一场

谋杀案。“大家如果是抱着看好莱坞电影的

心理去看，可能就要失望了，其实殡葬业真

的没有多少灵异事件。有一些观众还是会

接受，我就感到很高兴，台湾人，终于对自

己身边的故事感兴趣了。”

纪录片其实是社会的相册
“以前，台湾热卖的片子到香港

就阵亡了，现在情况有所改观。”朱延

平介绍，九把刀的《那些年我们一起追

的女孩》，竟然能够在香港大卖，写个

人成长故事的电影往往也是能够触动

人心的。他认为，现在可能是中小电

影的突围时期，动辄投资数亿元的大

电影的收益没有想象中那么好。“天天

吃鲍鱼，现在也想吃牛肉面。”

著名导演翟俊杰认为，只有中小

投资的电影走上市场，才能够显示电

影市场的繁荣。台湾电影人廖风德

表示，好莱坞很多电影也是小成本，

应该鼓励年轻人朝这个方向发展。

大陆青年导演张弛也是一把辛

酸泪，拍《地下的天空》时，在国外参

加了近百个影展，但是在国内只有4

个院线排上了线，很多观众根本就没

有看过。“其实，我并不排斥商业片，

但是现在很多所谓的电影火起来的

原因根本不是因为电影本身。”

天天吃鲍鱼，现在想吃牛肉面

冯小刚徐帆成龙张艺谋郭富城会来否？

记者 孙婷

电 影 节 已 经 过 去 两 天

了，各大主题影展、各类剧组

见面会、各个新片的全国首

映礼，以及 10 月 19 日晚的开

幕式文艺晚会，吸引了一拨

又一拨的明星来到合肥。接

下来，还有哪些明星会出现

在红地毯上，哪些明星会出

席做颁奖嘉宾，又有哪些明

星会站在领奖台上闪耀全

城？请发动你的想象，大胆

分析、想象，另外做好心理准

备，不要到时候太High。

前天晚上，已经有赵薇、杨坤、徐若瑄、周

渝民、谭咏麟、陆毅等出现在开幕式舞台上，

但也许你还不知道，还有更多随剧组参加各

大影展的明星来过合肥，比如来参加台湾影

展的彭于晏、李烈，来举行《绣花鞋》首映礼的

导演叶伟民、著名电影人文隽、惠英红、莫小

棋等等，而且据《绣花鞋》剧组透露，他们今天

就要离开合肥了。大使赵薇则肯定要留至电

影节结束。

即将要离开的明星


